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第７回沼田市市民構想会議（会議概要）

１ 日 時 平成２７年１１月１９日（木）午後２時から午後４時

２ 場 所 沼田市役所 北庁舎 第二・第三会議室

３ 出席委員 委員２０名（欠席１６名）

アドバイザー 篠田暢之氏

沼田市 総務部長、市民部長、健康福祉部長、都市建設部長

（事務局：企画課長、企画課長補佐兼企画係長）

４ 会議概要

(1) 沼田市第六次総合計画基本構想について

（協議テーマ：安全・安心、福祉、環境、教育、文化、スポーツなど）

各委員からの主な意見

・ 教育・文化は重要なテーマである。生徒数が減少している現状について地元の

学校から相談があった。学校の統廃合や学区の編成でだけでなく教育水準の向上

につながる具体的な策がほしい。

・ 国は統廃合の方向で進んでいることから、その動向を見ながら総合計画に位置

付けて検討していくことでよいと思う。県内には市独自で少人数学級を実施して

いるところがあるが、人件費の問題があり、内情は厳しいのではないかと思って

いる。

・ 人口減少については、悪い面だけでなく、よい面も出てくると思っている。統

合すれば費用もかからなくなる。生涯学習で言えば学校の校庭の緑地化、新たに

施設を造らなくても廃校になった校庭に芝をはることにより、子どもの遊び場等

としても利用できる。管理の問題があるが、地域や団体が管理していければよい

と思う。市民協働にもつながる。

・ 第五次総合計画の評価と課題に記述されている市民の評価について、アンケー

トの内容や実施方法等がわからない。また、公共施設の維持管理についての記載

がないのが気になる。

・ 時代の潮流に人口の減少と少子化・高齢化との項目がある。一緒になっている

が、別物ではないか。また、高齢化に関する記載がないことが気になる。

・ 高齢者や障害者のために、移動しやすい道路、歩道整備やスロープの設置も必

要だと思う。

・ 子育て支援では、公立保育園を充実するとともに、幼稚園と連携した施設の設

置も必要だと思っている。

・ 沼田市にはリーディング産業がないので、農業・商業も含めた一大観光産業で

生きるしかないと思っている。そのためには、シンボルが必要だと思っている。

・ 文化と環境について、竹藪の問題がある。竹をどうするかの検討が必要。工芸

品や指物に使用できないかなど、利用方法の検討が必要だと思っている。県外か

ら竹工芸で産業を起こしている人を招くことも必要だと思っている。

・ 竹の集成材を販売しているニュースを見たことがあるが、高価である。

・ バイオや水力発電など、新エネルギー分野の促進としての検討が必要だと思っ
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ている。

・ 観光施策は、景観計画も含めて検討した方がよい。また、バイオは新産業に結

びつく可能性がある。

・ 公立小中高等学校の環境整備として、学校にエアコンの設置は考えられないの

か。また、安全・安心として、通学路を中心とした道路に歩道を設置するなど、

道路整備の必要性を感じている。

・ 注意看板の設置も必要だと思う。

・ 本市はエリアは広いが、市全体がコンパクトシティーの感がある。伊香保には、

１００円で乗れる循環バスがある。沼田市にもあれば 歓迎されると思う。

・ 医療についての意見として難しいとは思うが、患者のことを考えると各病院の

ネットワーク化・システム化が図られるとよいと思う。弱者対策が必要だと感じ

ている。

・ 新しい人の流れをつくるためには、芸術文化の振興が必要だと思っている。沼

田市には、博物館、美術館がない。グリーンベル２１の活用について検討してい

るが、是非、そのスペースを確保してもらいたい。また、生方記念文庫、旧沼田

貯蓄銀行が設置されたが、柳波記念館も加えてもらいたいとの期待がある。経済

と文化は車の両輪であり、経済効果が期待できると思っている。

・ 高齢者の自殺率が高いという話を聞いたことがある。今朝の上毛新聞に下仁田

町内にスマートフォンを配布するとの記事が出ていた。双方向通信体制、ＩＴ化

の整備が必要だと思った。

・ 環境のゴミ問題だが、沼田市は分別が厳しい。ごみ処理のも考えておく必要が

ある。

・ ゴミ処理は重要なことであり、避けて通れない問題である。循環型としてどう

結びつけていくかが今後の課題だと思っている。

・ 景観形成についてだが、昨年度に花と緑のフェスティバルが沼田市で 開催さ

れた。メインのところは業者が対応していた。住民が入っての動きが感じられな

かった。継続性がないので、仕組みづくりが必要だと思う。補助制度を活用する

など、住民ができるような景観形成が必要だと思っている。

・ イベントで使用した後のプランターの利用やイベント情報について、もっと市

民周知が必要だと感じた。

(2) その他

次回の会議は、１２月２２日（火）午後２時から沼田市役所北庁舎第二・第三会

議室で開催。


